

Izquierdistas Amenazan con Paro General en Perú

LIMA, julio 20 (AP). Organizaciones sindicales izquierdistas amenazaron con ir a un paro nacional si el Gobierno militar no solución una huelga de profesores que hoy cumplió 72 días. El conflicto, que por lo prolongado no tiene precedentes en la historia de este país, es acatado por más de 100.000 maestros que el martes protagonizaron violentos disturbios frente al Congreso mientras se instalaba la Junta Preparatoria de la Asamblea Constituyente.

Autoridades gubernamentales dijeron que se habían reiniciado algunas gestiones ahora para buscar solución a la huelga, que se agravó después que en junio rechazaron dialogar con los maestros y los acusaron de mantener una actitud subversiva. La amenaza de paro nacional fue lanzada por Isidoro Gamarra, Presidente de la Confederación General de Trabajadores del Perú (CGTP), quien dijo que esa central obrera del Partido comunista está dispuesta a fijar fecha para la huelga en breve. Gamarra hizo el anuncio durante una manifestación convocada anoche por varias organizaciones

izquierdistas, para recordar un paro de 24 horas que el 19 de julio de 1977 paralizó a la nación en medio de riefigas que costaron seis vidas. En mayo último, la CGTP, debido a la inflación y al creciente costo de vida, también convocó a otra huelga, esta vez de 48 horas, que obligó al Gobierno a decretar estado de emergencia, desterrar candidatos y clausurar la prensa independiente, interrumpiendo el proceso electoral que se postergó del 4 al 18 de junio. En la manifestación, que fue alterada por algunos brotes de violencia en los cuales la policía se

—Favor pase a la Pág. 69.

Derrota para Pdte. Banzer es el Fracaso en Elecciones

LA PAZ, julio 20. (AP). Cerrado el capítulo de un frustrado intento democratizador, Bolivia empezó hoy a vivir bajo otro proceso, aferrada a la esperanza de llegar pronto a nuevas elecciones que la incorporen al conjunto de naciones regidas por la voluntad popular expresada en el voto. Tras una intensa y vertiginosa serie de acontecimientos y tensiones desde que el domingo antepasado los bolivianos fueron a votar después de 12 años, las

elecciones fueron anoche anuladas por la Corte Nacional Electoral, que habló en ellas vicios que hacían imposible su convalidación. Considerada en general como un triunfo de la oposición al régimen militar, que persistentemente lo acusó de haber montado "un gigantesco fraude", la anulación fue precedida apenas por una hora por el anuncio de la decisión del Presidente Ilugo Banzer de entregar el mando que ejerce desde

—Favor pase a la Pág. 29.

Altbajos en la Bolsa de Valores de Nueva York

NUEVA YORK, julio 20 (UPI). El Mercado de Valores de Nueva York, acosado por operaciones de realización de ganancias, cerró hoy con altbajos tras una jornada de intensa actividad. El Promedio Industrial Dow Jones, que llegó a subir hasta cinco puntos en las primeras horas de la sesión, cerró finalmente en 838,62, con baja de 2,08 puntos. El índice del mercado local cerró en 55,07 con baja de 0,03 y el precio prome-

—Favor pase a la Pág. 69.

Se Paraliza el Transporte en Washington

WASHINGTON, julio 20. (AP). Una huelga no autorizada prácticamente paralizó hoy el sistema de transporte colectivo de esta ciudad y dio como resultado enormes embotellamientos del tránsito cuando medio millón de viajeros trataron de desplazarse en automóvil. Millares de empleados del Gobierno y de compañías privadas —en particular los que viven en los suburbios—, llegaron hasta dos horas tarde a sus oficinas. La huelga fue resultado de la decisión de los chóferes de autobuses y subterráneos de respetar las líneas de piquetes establecidas en terminales extranjeras por

—Favor pase a la Pág. 48.

Dos Murieron Durante el Paro General en Nicaragua

MANAGUA, 20 julio (ACAN-EFE). Dos muertos y dos heridos en ciudades del interior nicaragüense es el balance preliminar derivado del paro nacional promovido ayer, miércoles, en este país, por el "Frente Amplio Opositor". Dieha agrupación pretende recoger a todas las distintas corrientes políticas y organizaciones populares que adversan al Gobierno del Presidente Somoza. En esta capital, el paro, salvo estallidos de bombas de contacto,

discurrió sin incidentes de gran importancia. En el norte nicaragüense, el obrero Bladimir Hidalgo Martínez fue muerto a balazos mientras piquetes de soldados disolvían una manifestación callejera en la Avenida "José Martí", de Estelí. Las manifestantes demandaban la exhumación del cadáver del guerrillero José Benito Escobar Pérez, enterrado en un lugar aun no revelado. Escobar Pérez, alto dirigente del "Frente Sandinista de Liberación

—Favor pase a la Pág. 32.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

DONA VESTIDO. Washintton, julio 20. La Primera Dama de Estados Unidos, Rosalynn Carter, sonríe al ver hoy en el Instituto Smithsonian el vestido que llevó a las fiestas de la noche en que su esposo asumió la Presidencia. El vestido donado por la señora Carter, formará parte de la exhibición del salón de las Primeras Damas. Tras la señora Carter S. Dillon Ripley, secretario del museo.

Próximo Paso Será Derrocar a Somoza Dice la Oposición

MANAGUA, 20 de julio. (ACAN-EFE). La oposición nicaragüense considera que tras los "resultados positivos" de la huelga general que efectuó ayer, miércoles, "queda la tarea de la organización del pueblo para lograr la liberación a corto plazo", el "derrocamiento definitivo del gobierno". Así se pronunció el abogado Rodolfo Robelo, Secretario General del Partido Liberal Independiente, agrupación que llevó la iniciativa del paro nacional

en el seno del "Frente Amplio Opositor". Robelo dijo hoy jueves que "el pueblo respondió al llamado que se le hizo para que apoyara el paro del "Día de la dignidad nacional contra la represión sangrienta", y el próximo llamado será para el derrocamiento definitivo del Gobierno". Considera la oposición que la huelga de ayer fue efectiva en un

—Favor pase a la Pág. 48.

Israel no Modificará su Posición con Egipto: Sadat

LONDRES, julio 20 (AP). El Ministro israelí de Relaciones Exteriores, Moshe Dayan, dijo hoy que su Gobierno no modificará su posición como "condición previa" a la continuación de las conversaciones con Egipto, poco antes de partir de regreso a Israel. Dijo al mismo tiempo que Israel está dispuesto a considerar la soberanía palestina sobre la margen occidental del Jordán, después de un periodo de cinco años de auto-Gobierno, bajo el control militar israelí. Dayan expresó que Israel no desea comprometerse con respecto a la idea de la soberanía, antes de que las negociaciones comiencen.

"Lo que decimos es que la cuestión de la soberanía puede ser discutida, que es algo que no descartamos, pero después de cinco años, caso de cualquiera de las partes plantee este problema", expresó en rueda de prensa en el Aeropuerto Heathrow, de Londres. Pese a las presiones norteamericanas, Israel se ha negado a detallar sus planes futuros sobre los palestinos, más allá del arreglo provisional propuesto en diciembre pasado por el Primer Ministro israelí Menahem Begin, que fue rechazado por Egipto como inadecuado. Dayan expresó: "Soy partidario

—Favor pase a la Pág. 48.

Carter Califica de Concreta y Substantiva Reunión Cumbre

WASHINGTON. El Presidente Carter considera la reunión cumbre de Bonn como "más substantiva, más concreta, más cautelosa, más coordinada" que previas reuniones de las siete democracias industriales. Carter dijo que los siete dirigentes —de los Estados Unidos, Alemania Occidental, Gran Bretaña, Francia, Italia, Bélgica y Japón— fueron "cautelosos de no hacer compromisos que no tuvieran una posibilidad excelente de llevarse a cabo". Unos 90 minutos después que el avión de la Fuerza Aérea N° 1 había despegado de la pista de Bonn,

el 17 de julio, el Presidente penetró en el compartimiento del avión ocupado por la prensa. La reunión cumbre, dijo a un interrogador "fue un éxito, más de lo que habíamos anticipado". En dos días de intensas reuniones en Bonn, los conferenciantes convinieron en un conjunto de remedios para los problemas que aquejan la economía internacional, inclusive la expansión de la economía interna de Alemania Occidental, medidas para reducir el excesivo excedente de la balanza de pagos del Japón; adopción de una estructura que

—Favor pase a la Pág. 32.



RADIOFOTO AP PARA EL DIARIO DE HOY

TODMAN PRESENTA CREDENCIALES. Madrid, julio 20. El Embajador norteamericano Terence A. Todman, derecha, le presenta sus credenciales diplomáticas al Rey Juan Carlos, de España, hoy en el Palacio Real de Madrid. El Canciller Marcelino Oreja, observa la ceremonia.